

子どもの学習・生活支援事業に注目

所得の少ない世帯の子どもたちを支援し、貧困の連鎖を解消したい。その観点で、上越市は新年度、学習支援や食事の提供などを内容とした新規事業、「子どもの学習・生活支援事業」に乗り出します。

この事業の対象者は、就学援助利用世帯の小学4年生から中学3年生の児童生徒。毎週土曜の10時から福祉交流プラザで学習会をやり、その後、昼食を提供するパターンと学習支援員が週1回程度、自宅を訪問し、学習・生活支援を行うパターンがあります。

厚生常任委員会の審査では、日本共産党議員団の平良木

議員などから「対象は1年生からにしてほしい」「就学援助世帯以外の子ども

と一緒にすることもある。柔軟に対応してほしい」などの質問が出ていました。市教委では、「友だち同士という時には受け入れていく」などと答弁していました。



放課後児童クラブなどで新たな動き

文教経済常任委員会の議案審査で注目したことの1つは、放課後児童クラブについてです。新年度は民間への委託による児童クラブ運営の検討、保護者連絡用アプリの導入、長期休業期間に昼食の配食サービスをするなど新しい展開が見られます。

これに関連して日本共産党議員団の上野議員が「どのような委託形式になるのか」を問うとともに、「春日小学校の放課後クラブはプレハブ2棟で過密状態だ。いまは170人ほどだというのが新年度は200人ほどとのことだ。改善すべきではないか」と質問しました。

市教委側は、「委託が複数になるかどうかなど今後の検討となる。地域性の問題もある」「新年度は200人ほどとなる。学校内の教室を、兼用で使わせていただく相談をさせていただいた。職員の手配も進めている。今の老朽化している建物についてはやはり建て替えが必要だ。なるべく早期に解消できるよう、進めて参りたい」と答えていました。

もう1つ注目したのは、広島平和記念式典への中学生派遣のついてです。昨年に続いて、新年度は各中学校1名ずつ派遣する予算となっていますが、委員会では、「非核平和都市宣言にふさわしく、少なくとも1校に男女1名ずつ（合計2名）派遣すべきだ」という声が出ました。これは私がずっと主張してきたことと同じです。市教委側は、「効果を考えながら参考にしていきたい」と答えました。ぜひ改善させたいですね。



最賃引き上げの意見書を！

新潟県の最低賃金は東京都よりも182円も低い931円。北陸・関東・信越の13都県中最下位です。この格差を是正してほしい。最低賃金の引き上げにあたっては、中小企業への支援を強化して賃上げの環境整備を。これらのことを意見書で国に提出してほしいという請願が上越地区労連から出され、市議会文教経済常任委員会で審査されました。

審査では、「大都市と地方に格差があること自体が問題だ」「反対する理由は何もない」といった賛成意見がある一方、「現行の制度は各都道府県状況を反映させやすい」などとする反対意見もあり、採決の結果、賛成3、反対4で不採択となりました。22日の本会議では、ぜひ採択に持ち込みたいものです。イラストは趣旨説明する布施さんです。



直江津の三八市で新しくお店を出しているコーヒー屋さんです。コーヒー、カフェオレを本格的な方法で入れてくれます。美味しいですよ。寄ってみてください。

【リュウキンカ】（再掲）キンポウゲ科の多年草。漢字で「立金花」と書きます。数年前、吉川区東田中地区で初めて出合って以来2度目の出会いです。インターネットで花期は5月～7月となっていますが、すでに黄金色の花を咲かせています。花言葉は「あなたに会える幸せ」。3月3日、撮影しました。

はしづめ法一の
活動レポート

No.2149 2024.3.10

発行編集 日本共産党上越市議 橋爪のりかず

Tel 025-548-3628

通じないときは 090-5392-1961

E-mail hasiznyg_0808@yahoo.co.jp

URL https://www.hose1.jp/



ブログ
「ホーセの見
てある記」は
← こちら

橋爪法一

検索

春よ来い

第七九六回 月命日を前に

まだ寒いですね。この一日は昨年一月に亡くなった大湊区の弟の月命日です。毎年、この時期になると、弟は吉川区の山間部にあるわが家の山に登って雪割草の写真を撮ったり、蛭場を流れる釜平川の川べりにあるネコヤナギを見に出かけたりしていました。

先だつての日曜日、私は浦川原区での用事を済ませた後、花の写真を撮るため、吉川区東田中地区へ出かけました。その際、吉川の川ばたに咲いているネコヤナギが目に入ったので、これも撮影しました。

時刻はすでに午後四時半を過ぎていましたので、普通なら、これでご家に帰るところですが、急に蛭場（地名・ほたるば）に行ってみたくなりました。弟が緑色の細い枝に咲くネコヤナギを見に出かけていたことをふと思い出したのです。

東田中地区から蛭場までは車で約一〇分です。蛭場にあったわが家の入口付近に車を止め、ネコヤナギがある場所をめざしました。市道から「オオヒガシ」（屋号）の屋敷跡に入ると大きな杉が一本横倒しになっていました。そこを過ぎると、五〇センチほどの雪の中を歩かなければなりません。幸いなことに、雪はしたたまっていて、長靴もたいして埋まりませんでした。

釜平川まで下りるのに五分くらいかかったでしょうか。水量は思っていたほど多くはありませんでしたが、川の中には水害で流れ着いたコンクリートの構造物や流木などがいくつもありました。たぶん、ここ数年間にあった大雨の影響でしょう。

驚いたのは川の水が澄んでいて、とてもきれいだったことです。泥濁りした釜平川はよく見ていましたが、透き通って川底が見えるような釜平川は記憶にありません。今冬は雪が少なく、上流では土砂崩れもなかったのだと思います。

この日、目指していたネコヤナギはかつ

て丸木橋がかかっていた場所から二〇分ほど下流にありました。数年前にも行っているのですが、大雨にも負けることなく、そのときと同じ場所にそのままありました。

そこは、ちょうど川の流れが一段低くなる場所です。ほとんど流れ落ちる水でネコヤナギの枝がびんびんと揺さぶられていました。その先には米粒の二倍くらいの小さなネコヤナギの花がついていて、枝と一緒に揺れていました。

きれいな雪解け水の流れとネコヤナギのかわいい花。野山に咲く花が少しずつ増え、もうすぐ暖かい春になる、そのことを感じることで気分が高揚しました。

私は、デジタルカメラとスマホを使ってこの様子を撮影しました。また、花がついたネコヤナギの小さな枝を二本折って、いただいてきました。写真は、なるべく多くの人に覚えてもらいたいと思ったから。小枝は弟の仏壇に持っていくためです。

弟が生きていれば、電話をするなり、画像を送るなりして喜びを分かち合うのですが、いまそれは叶いません。それで、蛭場の画像を見て喜び、高崎の従姉にテレビ電話しました。従姉は戦時中、わが家に疎開してきたことがあり、蛭場の山や川を愛しています。釜平川の音を聞き、「ニョウダイラ」（地名）、わが家の跡地、御前様井戸からの水などを見て喜んでくれました。

翌日、私は大湊区の弟の家を訪ねました。いうまでもなくネコヤナギの報告です。弟の目に入るようにと、仏壇の中の小さな遺影のそばにネコヤナギの枝を置きました。「おい、見てくれ、蛭場のネコヤナギだ」と声をかけて手を合わせました。

ネコヤナギについては、これまで、何度も先に先を越され、「兄貴、ネコヤナギ見てもいい」と言われてきました。もう先を越されることはありません。これからは毎年、私が弟に見せてあげようと思います。

新年度地域独自の予算の概要、公開される

令和6年度地域独自の予算事業（概要）

区名	取組件数	予算額（千円）	区名	取組件数	予算額（千円）
高田	17	8,363	安塚	3	2,363
新道	2	3,246	浦川原	6	2,631
金谷	6	4,376	大島	3	1,692
春日	8	2,415	牧	12	4,892
諏訪	5	1,922	柿崎	7	6,962
津有	5	2,589	大湊	6	5,460
三郷	6	2,672	頸城	10	9,044
和田	2	578	吉川	7	5,615
高士	8	3,648	中郷	8	8,179
直江津	9	5,531	板倉	6	10,537
有田	4	4,203	清里	4	3,959
八千穂	2	1,268	三和	10	15,772
保倉	4	1,018	名立	12	5,689
北諏訪	5	891	計	180	126,277
谷浜・桑取	3	762			

（一部地域は既報）地域独自の予算事業、昨年度よりも3214万円多い1億2627円が計上されました。金額で一番多いのは三和区で1億5772万円、次いで板倉区の1億537万円です。この予算についての審査は11日か12日に行われます。続報します。



上越地域各消防署における空間放射線量率測定結果

測定は毎日午前9時。数値はマイクロシーベルト。1時間当たりの測定量です。消防署によると、通常は1時間当たり0.016~0.16μSv(マイクロシーベルト)だとのこと。

	2月28日(水)	3月6日(水)
上越南消防署	0.057	0.057
上越北消防署	0.043	0.053
新井消防署	0.050	0.050
頸北消防署	0.053	0.050
頸南消防署	0.070	0.063
東頸消防署	0.043	0.050
名立分遣所	0.057	0.067
高士分遣所	0.047	0.050

私の一般質問は19日（火）午後からです。農業基本法の改定、原子力防災と避難計画などをとりあげます。傍聴にお出かけください。